



El gobernador de Veracruz Cuitláhuac García Jiménez precisó que son dos las órdenes de aprehensión contra el ex fiscal, Jorge Winckler Ortiz y del fiscal anticorrupción, Marcos Even Torres Zamudio, por delitos del fuero común. Además, dijo que se podrían iniciar investigaciones por rezagos pendientes que por "omisión" y "protección" de presuntos delincuentes "sospechamos" pudieron haberse dejado en el archivo muerto; dejó un rezago de más de 10 mil carpetas de investigación. "De estás el 80 por ciento está en el olvido". Hoy Winckler Ortiz tiene la categoría de "prófugo de la justicia" y que es "real" y "hay fundamento" en la imputación de tortura y desaparición forzada.

## ECOS DEL GOLFO



DANIEL PÉREZ VALDÉS



MARCELA AGUILERA LANDETA

DANIEL PÉREZ VALDES, presidente de la Unión Nacional de Productores de Caña de Azúcar, A.C., con sus líderes locales inició la madrugada de este 25 de septiembre el bloqueo de los ingenios azucareros del país y este mismo día por la tarde, en un comunicado, aclaró que en ningún

PASE A LA 12



ERIKA AYALA RÍOS



PEDRO GARCÍA MEZA



Excelente lugar para eventos sociales

SE SIRVEN BANQUETES

01 296 962 13 28

Junto a la gasolinera Los Cedros carretera

nacional Cardel - Nautla.

EL MEJOR RESTAURANT DE CARDEL, VISÍTENOS



www.bitacoradelgolfo.com



Bitácora Del Golfo



Rosa María Galindo Castañeda



@Bitacora\_golfo



Bitácora del Golfo

*¡Síguenos!*

# MIRSA®

Sistemas de Riego

## Tramitación de Apoyos

SAGARPA - CONAGUA-FIRA-FINANCIERA NACIONAL

**\*ELABORACIÓN DE PROYECTOS E INSTALACIÓN**

**\*RIEGO AGRÍCOLA Y RESIDENCIAL**

**\*AUTOMATIZACIÓN**

**\*ELECTRIFICACIÓN Y EQUIPAMIENTO DE POZOS**

**MATRIZ CARDEL**  
 Venustiano Carranza Pte #39  
 Cd: Cardel Veracruz  
 Tel: 296 96 2 81 82

**SUCURSALES:**  
 - COTAXTLA- SOLEDAD DE DOBLADO  
 -TIERRA BLANCA-ACTOPAN

# Bitácora

## DEL GOLFO

0122 88 18 89 98  
 CEL. 2281 58 77 38 26 DE SEPTIEMBRE DE 2019  
 bitacoradelgolfo@yahoo.com.mx

Ciudad Cardel

Directora: Rosa María Galindo Castañeda  
 Subdirector: Víctor Olivares Galindo

949



CD. CARDEL.- Armando Carrillo Casas, se congratuló con la presencia del líder nacional Daniel Pérez Valdés y de líderes de Ingenios de los Estados de Veracruz y Oaxaca que lo acompañaron en su 2do. Informe de Labores y Resultados. Presentes líderes como Víctor Aldrete Tejeda, Javier Sánchez Chávez y Roque Spinoso Thomas del Comité ejecutivo nacional; representante del Gobierno, Jaime Fernández Hernández.

# Jilotepec hace lucir su potencial para el ecoturismo



**\*El alcalde Sergio Fernández Lara ha mantenido su empeño en resaltar la cultura**

Cisneros Burgos y esto gracias al interés del gobernador Cuitláhuac García Jiménez, de promover y fortalecer todas las regiones del Veracruz en cultura y turismo.

JILOTEPEC, se hizo presente en la conmemoración del 131 Aniversario de la Editora de Gobierno, donde varios municipios participaron con stands de muestras gastronómicas y así compartieron parte de su identidad.

El alcalde, Licenciado en administración de empresas turísticas, Sergio Fernández Lara para resaltar la diversidad cultural, gastronómica y artística que ofrece su municipio para atraer turismo de montaña y ecológico, acudió con varios colaboradores a un gran evento en Villa Aldama, Veracruz; con el secretario de Gobierno Eric



# Inauguración del Domo de la escuela primaria Cuahutémoc

**\* 20 años de espera \*Alegría por el acontecimiento**

**REAL DEL ORO.-** En la escuela primaria Cuahutémoc, considerada de excelencia por su calidad educativa se vistió de fiesta el pasado 20 de septiembre porque en 20 años de haber solicitado esta obra tan indispensable para las labores cívicas y sociales, hoy en la administración que preside Enrique Benítez Ávila, es motivo de alegría para esta población en general.

El director Prof. Samuel Cervantes Arriola, expresó a nombre de la comunidad, el agradecimiento al ayuntamiento que hizo posible este



sueño, que el alumnado y personal docente, aprecian en todo lo que vale. Además destacó que esta escuela es considerada como Primaria de Excelencia, al albergar a escolares de las comunidades de Real del Oro, Jareros, J. Gpe. Rodríguez, Colonia Francisco y Madero, de la colonia "Rosa Burunda", Cempoala y hasta de Ciudad Cardel ya que los alumnos han logrado triunfos importantes en conocimientos y otras actividades a nivel estatal y nacional.

Los ediles Norma Alicia Herrera Mejía, Andrés Salas Contreras, Eugenio Mendoza y Mitzhy Morales Alarcón y una representante de la SEV, Raquel Lara Morales, acompañaron en este evento. Cabe destacar que en Jareros, también se estrena domo escolar.

# Un éxito la entrega de 1800 uniformes en Puente Nacional

\*Se Entregaron en 30 primarias del municipio del Programa "Mi primer uniforme escolar"

\*Un ahorro directo a la economía familiar

**PUENTE NACIONAL.-** El presidente municipal Fabián Sartorius Domínguez, concluyó con éxito el programa más ambicioso del que se tenga registro en los archivos de Puente Nacional, como lo es el programa "Mi primer uniforme escolar".

En dicho programa se entregaron en las 30 primarias del municipio a 1800 alumnos, entre niños y niñas, quienes hoy ya cuentan con un nuevo uniforme que portarán con entusiasmo cada día cuando se dirijan a su escuela, por grande o pequeña que ésta sea, será testigo que cada niño tiene un nuevo rostro en todo Puente Nacional.



Con esta entrega miles de papás y mamás coinciden en que están ahorrando de forma directa en su gasto diario, ya que, hoy en día comprar un uniforme es un desgaste, por lo que coinciden que con el apoyo de Fabián Sartorius Domínguez y de su Cabildo hoy sus hijos visten diferente.

Fabián Sartorius, mencionó que estos 1800 uniformes entregados a las 30 escuelas primarias del municipio, son resultado de un trabajo coordinado entre padres de familia, maestros y Cabildo, por lo que destacó que seguirá apoyando al sector educativo, donde dijo "están los cimientos de un Puente Nacional más próspero"

Subrayó que en días próximos se estará lanzando un nuevo programa de impacto educativo, y que incluye a todos los kínder y Telesecundarias del municipio.

Añadió que seguirán trabajando con fuerza, por una educación de calidad, en el sistema enseñanza-aprendizaje.



# Gran lucimiento en las Fiestas Patrias de Emiliano Zapata

**DOS RIOS, MPIO. DE E. ZAPATA.-** Con la honrosa representación del Gobernador, Cuitláhuac García Jiménez, la maestra Ariadna Selene Aguilar Amaya, asistió a la celebración de la Independencia en el municipio de Emiliano Zapata para acompañar al alcalde Jorge Alberto Mier Acolt, a su esposa Doralina Quesada Sedas y a los ediles: Ana Paulina Martínez, Ernesto Ortega Esteves, Enrique Leal Figueroa, Jorge Luis Villa, Judith Gutiérrez y Lorena Guadalupe Galindo Castillo.

La maestra Ariadna Selene Aguilar, oficial mayor de la SEV, dijo sentirse muy contenta de estar presente en el



Grito de Independencia del alcalde Jorge Mier, y en breve mensaje exhortó: "Sigamos poniendo en alto el nombre de México y celebremos siempre estas fiestas, recordando a las y los mexicanos que dieron su vida por nuestra independencia; y que esta reflexión sea un llamado para que contribuyamos al bienestar de nuestro Estado, nuestro país y nuestra gente".

# Ganaderos de Actopan demandan apoyo al sector, por causa de la sequía

\*Directivos de la Asociación Ganadera de Actopan, exponen la problemática  
\*Desplome económico en la región \*Ganado se muere por hambre



López, tesorero y Roque Domínguez, presidente del Consejo de Vigilancia de la AGL-Actopan, dieron a conocer la problemática que enfrentan y que requiere de atención urgente por la repercusiones futuras.

Urden medidas porque se rompe la cadena productiva y desde la producción hasta la comercialización van en detrimento de la economía de esta región donde la ganadería es un actividad preponderante, ganaderos que no pueden mantener el ganado, lo quieren vender y no hay mercado porque la sequía es tremenda.

**ACTOPAN.-** La sequía que azota al municipio de Actopan y la región aledaña, está causando estragos en el ganado y en la economía de los productores, señala Jaime García Salas, presidente de la Asociación Ganadera Local de Actopan y demanda a nombre de sus agremiados, el respaldo gubernamental ante la escasez de agua que arrastran sus efectos desde el año 2018.

El día de ayer reunidos el presidente Jaime García Salas, Miguel Ángel



# XIII Jornada de Transparencia y Rendición de Cuentas del CBTa No. 17

- \* Informe de Resultados en excelencia educativa
- \* En esta institución, se abate la deserción escolar



**Lic. Luis Enrique Rivera Delgado.**  
**Director del CBTa No. 17.**

**URSULO GALVAN, VER. - 13 de septiembre.**- En el marco de la XIII Jornada de Transparencia y Rendición de Cuentas, se llevó a cabo el informe general de Actividades y de Resultados, del ciclo escolar 2018-2019 del Centro de Bachillerato Tecnológico agropecuario No. 17, en voz del director Luis Enrique Rivera Delgado.

En el auditorio de este plantel, ante las autoridades federales, municipales, ejidales, educativas, sindicales, de agrupaciones cañeras, padres de familia, estudiantes y personal de esta institución, el director Luis Enrique Rivera Delgado, compareció conforme a los lineamientos marcados para los directores de los planteles de Educación Media Superior dependientes de la Secretaría de Educación Pública, para presentar el informe de sus actividades y rendición de cuentas del manejo financiero.

Y de esta manera con puntualidad y explicación clara, el licenciado Luis Enrique Rivera Delgado, hizo la exposición correspondiente en gráficas diapositivas para ilustrar los logros alcanzados, como es mantener en los últimos años, una óptima la matrícula de alumnos, pero sobre todo hizo incapié en que todo fue logrado con un excelente trabajo en equipo con todos los maestros, administrativos y alumnos y solo así fue posible.

Al referir que el objetivo en estas jornadas de transparencia y rendición de cuentas, es consolidar la divulgación y derecho de conocimiento en materia de información a toda comunidad escolar y autoridades, para que conozcan de los logros, avances, retos, desarrollo académico e indicadores académicos para alcanzar los excelentes resultados que aquí se citan.

Reiteró el Director que es fundamental ofrecer una educación tecnológica agropecuaria de calidad, resaltando que aquí se aceptan a todos los egresados de secundaria sin distinción de ideologías u condición social.

En matrícula se obtuvo un 30 por ciento de aumento de un ciclo a otro, este año escolar 2019- 2020, hay una matrícula de 784 escolarizados y 83 de auto planeado, haciendo un total de 867 alumnos y el gran resultado es que la deserción escolar ha disminuido pues tenían 28.38 por ciento y por ahora 12.66 por ciento en este ciclo 2019- 2020 y para el ciclo 2020-2021 la deserción puede bajar al 6 por ciento.

Se ha aumentado la cobertura de aprobación y con ello, disminuir la deserción escolar que es un gran indicador por parte del alumnado.

En demanda educativa se cuenta con un coordinador de tutores y 27 tutores de grupo. Se realizaron 7 reuniones de padres de familia con asistencia del 80.84 por ciento. Los docentes están capacitados y/o actualizados al 100 por ciento.

Se cuenta con atención en el centro Telmex en ciudad Cardel en fines de semana, para capacitación continua de estudiantes y docentes, dándoles transporte gratuito a los alumnos.

Becas: cuentan con 116 becas desayuno, 211 de Próspera, 50 de transporte, 2 de excelencia 110 permanentes y 63 de ingreso y la beca "Benito Juárez" que otorga el gobierno federal es para 759 alumnos que de febrero a julio, reciben mil 600 pesos y ahora ya están registrados los de nuevo ingreso.

El informe fue extenso en resultados dándose a conocer triunfos de los alumnos en competencias dentro y fuera del plantel, por tal motivo "todos son orgullosamente CBTa 17"

Entre los asistentes el ingeniero Jorge A. Mendoza Galarza, el licenciado Gerardo Meza Domínguez, presidente de la CANACO Cardel, Juan José Iñiguez, como representante de la ULPCA, A.C. del ingenio La Gloria, el profesor Cirilo Herrera, representante de los cañeros de la CNPR-La Gloria, el ingeniero Misael Camargo, como representante de los cañeros CNPR del ingenio El Modelo; así como el Ing. Israel Salas García, director de Turismo del

Ayuntamiento de Úrsulo Galván, representante del alcalde Enrique Benítez Ávila, quien felicitó a los directivos, docentes, administrativos y alumnos del CBTa 17 por los excelentes resultados presentados en el marco de la XIII Jornada de Transparencia y Rendición de Cuentas del CBTa 17- 2019.



# 2do. Informe de Armando Carrillo Casas de la Zafra 2018-19

## \*Los cañeros son primero

**CD. CARDEL.-** Este día Armando Carrillo Casas, se congratuló por la presencia del líder nacional Daniel Pérez Valdés y de líderes de Ingenios de los Estados de Veracruz y Oaxaca que lo acompañaron en su 2do. Informe de Labores y Resultados donde cada año, al final hay convivio y rifas de 2 motos y artículos para el hogar.

Presentes también líderes como Víctor Aldrete Tejeda, Javier Sánchez Chávez y Roque Spinoso Thomas del Comité ejecutivo nacional, así como líderes locales de los Ingenios Cuatrotolapa, El Potrero, San Cristóbal, San Pedro, Providencia, La Gloria, La Margarita y otros más.

Carrillo Casas recordó que gracias a la estrategia del líder nacional Daniel Pérez Valdés, con la toma y control de las bodegas de azúcar, lo tacharon de loco, sin embargo hubo buenos resultados con el precio del azúcar y se logró que esta zafra tenga alcances para los productores, tanto en las pre liquidaciones, liquidaciones y un remanente de 12.69 por tonelada de caña.

### **CICLO AZUCARERO 2018/2019 INGENIO EL MODELO**

Inicio 29 de Noviembre del 2018 - Término 2 de Junio del 2019. Duración de la zafra 188 días.

1,662 cortadores de caña. 262 vehículos de acarreo.



20 frentes de corte. 61 grupos de cosecha; de los cuales 57 fueron de corte manual y 4 de corte mecanizado (29 pertenecen a la Organización cañera CNC).

1,166,185.23 toneladas de caña de azúcar cosechadas.

12,688.50 hectáreas de caña de azúcar cosechadas.

**RENDIMIENTO EN CAMPO** de 90.04 toneladas de caña de azúcar por hectárea; el corte manual representó el 89.00% del total de la caña cosechada, en tanto que el corte mecanizado representó el 11% restante.

**PASE A LA Z**

# 2ª Entrega de recursos del Programa Estímulos a la Educación 2019



**SAN ISIDRO, MPIO. DE ACTOPAN.-** El Presidente Municipal Lic. José Paulino Domínguez Sánchez, acompañado de su esposa Irene Barradas de Domínguez presidenta del Sistema DIF Municipal, realizaron la 2ª entrega de los recursos del Programa Estímulos a la Educación 2019 con sede en la localidad de San Isidro.

El evento fue presidido por el Lic. José Paulino Domínguez Sánchez para beneficiar a 276 estudiantes de

32 diferentes instituciones educativas pertenecientes a todo el municipio.

En su intervención el Lic. José Paulino Domínguez Sánchez se dijo muy feliz y satisfecho a su vez felicitó a los alumnos beneficiados e hizo mención, ya que como su nombre lo dice es un estímulo para continuar estudiando, el objetivo es estimular la educación y tratar de evitar la deserción escolar "queremos un municipio consolidado en la educación, es por ello que seguiremos apoyando este tipo de programas en beneficio de nuestra niñez y nuestra sociedad".



Acompañaron la síndico Lucero Jazmín Palmeros Barradas y los regidores: Lic. Adán Soto Vargas Regidor 1º; Ing. Eduardo Carranza Barradas Regidor 2º; José Altamirano Ramírez Regidor 3º; Elismey Pérez Rivera Regidora 4ª, Lic. Alma Delia López Mendoza Regidora 5ª; el Secretario del Ayuntamiento Ing. José Alfredo López Carreto, la Tesorera Municipal C.P. María Nelly Alarcón Gil, C.P. Víctor Hugo Báez Anselmo, Contralor.

# Emplaza Daniel Pérez Valdés a bloquear ingenios

\*Si No hay modificación al método del precio del azúcar

\*No arrancarán zafra en la incertidumbre

\*La historia lo avala en la lucha y defensa por el progreso del cañero

**CD. CARDEL.-** Para el próximo martes 24 de septiembre hay un emplazamiento y si para el miércoles 25, no hay arreglo en la modificación del método del precio del azúcar, “No arrancaremos zafra si no hay certidumbre en el precio de la caña”; ya no pasaremos las penalidades como el año pasado, donde hubo la amenaza en los primeros meses de que “quedaríamos a deber” pues se vendía el bulto de azúcar a 470 pesos y esta organización, solos, nos enfrentamos a los bloqueos de las bodegas para el control de la venta de azúcar.



Pérez Valdés dijo que hace semanas presentó ante la CONADESUCA que es la que rige en la Secretaría de Agricultura, una modificación al MÉTODO para determinar el precio del azúcar en el mercado nacional que es el que más influye para el pago a los productores. Son tres factores de precios: mercado nacional, mercado mundial y mercado con Estados Unidos, este último es factor importante para la exportación y no queden fuertes excedente de azúcar en el mercado nacional.

“No más Centrales de abasto, porque, qué saben ellos de lo que es la caña de azúcar, ahora tendremos supervisores de ventas por cada unión local en cada ingenio para que certifique que vaya la firma del líder local y nacional que es lo que el cañero necesita, buen precio al producto.

Pérez Valdés recordó que “en 2005, miles de cañeros estuvieron con él en la ciudad de México, para lograr la Ley del Desarrollo

Sustentable de la Caña de Azúcar y ahí dice en la ley, que nos deben pagar en 30 días después de terminada la zafra”, pero además, más barato que el año anterior, ya no, acotó, tras afirmar que “los cañeros somos el 57 % y somos quienes determinemos el precio del azúcar” y si no hay puntualidad por parte de industriales, les cobraremos intereses.

Luego exhortó, “Estén pendientes la próxima semana del movimiento que haremos, no me voy a rajar a pesar de los ataques y críticas que reciba porque ¡¡¡vamos por la defensa y progreso de los cañeros de México, hasta a victoria!!!

Antes de su discurso Daniel Pérez Valdés envió el mensaje al gobernador Cuitláhuac García Jiménez, y al secretario de agricultura Eduardo Cadena Cerón, reiteran que en el líder nacional y en los cañeros de su organización, tienen a unos sinceros aliados, porque los cañeros son trabajadores y agradecidos.

## 2do. Informe de Armando Carrillo Casas ..... VIENE DE LA 6

**LAS QUEMAS ACCIDENTALES** sufridas en esta zafra 2018/2019, por un volumen de 197,884 toneladas de caña, siendo que de este volumen total, 41,056 toneladas corresponden a cañeros de nuestra Organización, y por acuerdo del Comité de Producción y Calidad Cañera, se les devolvió en forma directa el 50% de las cañas castigadas.

**Resultados finales de cada uno de los elementos que determinaron nuestro KARBE:**

Caña Molida En Bruto.....1,166,185.23 toneladas.  
Descuentos Aplicados.....47,256.47 toneladas.  
Caña Molida Neta.....1,085,192.32 toneladas.  
Tiempo Perdido.....13.59 %

Sacarosa.....12.71%  
Fibra en Caña.....12.89%  
Pureza en Jugo Mezclado.....81.95 %  
Karbe en Caña Neta.....111.37kg.

El pago de la caña de azúcar en esta zafra 2018/2019, el pago para Pre liquidación se estableció en \$600.00 por tonelada de caña.

Para el pago de la Liquidación final, el precio fue de \$717.39 por tonelada de caña de azúcar neta.

Precio por tonelada de azúcar correspondiente al remanente o complemento a la liquidación final, es de \$12.69 por tonelada.

# Simulacros sismo, terremoto e incendio en el CBTa 17 cada vez mejores

\*Participaron más de 800 alumnos, directivos, personal docente y cuerpos de seguridad



destacando que cada año registran más eficiencia para cumplir con los lineamientos que impone este ejercicio para la protección de los seres humanos en casos de desastre.

Más de 860 estudiantes, directivos y personal docente participaron en esta actividad saliendo al punto de reunión, en donde pudieron apreciar y aprender las maniobras para actuar en una emergencia.

**URSULO GALVAN.** - En el marco del Día de Protección Civil a nivel nacional, el Centro de Bachillerato Tecnológico Agropecuario No. 17 en conmemoración de los sismos de los años 1985 y 2017 donde perdieron la vida miles de personas, se instituyó realizar simulacros de desastres en todo el país.

El simulacro que se realizó esta vez fue de sismo, en donde resultaba un muerto y lesionados varios alumnos de la institución.

Luis Enrique Rivera Delgado, director del CBTa 17 supervisó junto con el personal docente las actividades del simulacro del Día Nacional de Protección Civil,



El licenciado Luis Enrique Rivera Delgado, director del plantel, agradeció a Gerardo Cornelio Arroyo, director de Protección Civil de Úrsulo Galván, Juan Alan Guerrero Meza, de Seguridad

Pública y Víctor Hugo Ramón Román de Fuerza Civil, por acudir a las instalaciones y enseñarles cómo actuar ante una contingencia, porque más vale prevenir que lamentar.



Reunión de evaluación



## 2º. Informe de Pedro García Meza, al frente de la Unidad de Riego de Puente Nacional

\*Finanzas saneadas y magníficos resultados



**PUENTE NACIONAL-** El pasado 20 de septiembre, el Presidente de la Unidad de Riego de Puente Nacional, el Lic. Pedro García Meza, rindió su 2º. Informe de labores del ciclo agrícola 2018-2019.

Ante cientos de usuarios que conforman esta Asociación, acompañado de José Manuel López Domínguez, Secretario; Estela Domínguez Castro, Tesorera; Servando Montiel Montiel, Vocal y los presidentes del Consejo de Vigilancia de la pequeña propiedad encabezado por el Lic. Fernando Lara Hernández y del ejido Daniel Herrera Sanabria, así como a 10 delegados de los diversos ejidos. El licenciado Pedro García Meza, se congratuló con la presencia del ingeniero Cuauhtémoc Nájera García, representante del Ing. Eduardo Cadena Cerón, Secretario de Desarrollo Rural (SEDARPA), así como Raúl Barradas Hernández, presidente de la Asoc. de Cañeros CNPR-La Gloria. También presente el MC Aurelio Palmeros Torres.

Pedro García Meza, señaló: "Hemos trabajado con honestidad y se han hecho rendir los recursos, administrando bien las cuotas de riego y No más cuotas extraordinarias, solo que de verdad fueran indispensables, hizo referencia a a sequía que azota esta temporada pero a pesar de ella, han exhortado a la buena administración del agua, pues si ella no hay vida".

El dirigente hizo énfasis de que en la región el gobierno no participaba y no participaba pero gracias al trabajo en equipo con los comités, ahora participan con concurrencia un convenio tripartita 50 por ciento gobierno federal, 25 por ciento el gobierno del Estado y 25 por ciento los usuarios y en esa oportunidad se mejorarán los sistemas de riego, con capacitación para buen uso del agua.



A grandes rasgos informó que habrá devolución de agua en bloque a la SHCP 302 mil 384 pesos; por trabajos de retro y camiones de volteo ingresó 279 mil 316 pesos. Ingresos de deudores diversos 98, 372, haciendo un total Ingresos, 5 millones 654 mil 306 pesos. Egresos en conservación 2 millones 621 mil 983 pesos que son 52%.

Han invertido en limpieza de canales 280 kilómetros de canales limpios, en desazolve más 82 kilómetros de canales; mantenimiento a todas las compuertas 438 con limpieza y pintura; En caminos con ingenio La Gloria y se invirtió en reparación de la retro excavadora y camiones de volteo .



Se adquirieron este año 3 motos y 1 vehículo nuevos, para el servicio de la Asociación en total 351 mil 535 pesos. Terminaron pagar la deuda de la administración anterior que eran 250 mil más intereses y en total se pagaron 886 mil 130.85 en el ciclo pasado y actual.

Destacó que en esta administración no se han cobrado cuotas extraordinarias, no se le debe a nadie, ni a bancos, ni proveedores, ni contratistas, asegurando que para el año agrícola 2019-2020 los resultados serán mejores.

Para este año además de la CONAGUA y el gobierno van a aportar el 25 % y 255 usuarios con estos apoyos contratarán 10 hectáreas de riego de aspersión y 1,500 metros lineales de tubería en total.

## Entregan “Las Llaves” de Cempoala a Ariel Viñas Zenteno, también un reconocimiento a su apoyo a la comunidad

**CEMPOALA.-** La agente municipal Leticia Arriaga, fue portadora para la distinción que hacen los ciudadanos al joven que ha gestionado alumbrado y en proyecto encaminado de drenaje y viviendas.

Esto en un evento patrocinado por la Sociedad Cooperativa del Semanario Plural, cuyo director general es el licenciado Sotero Mendoza Martínez, ciudadano nativo de Cempoala quien cuando ha ocupado otros cargos públicos, ha estado atento a las necesidades de su pueblo y esta vez está la oportunidad de bajar recursos para obras sociales e importantes para una población que rebasa los 5 mil habitantes en esta villa.

Por su parte el licenciado Ariel Viñas Zenteno, veracruzano nacido en la ciudad de Córdoba, con una experiencia de 8 años en la política trabajando por la gente y ahora siendo funcionario federal, refiere que en este momento, no viene al caso mencionarlo porque en la 4ª Transformación “lo importante es llegar a servir a la sociedad civil en todo lo que se pueda”.



Le queda claro que su trabajo es con la gente y que se den cuenta que la unión hace la fuerza, ya no hay promesas sino trabajo con participación ciudadana y van a seguir trabajando por Cempoala y por todo México.

Cabe destacar que de la donación de 200 lámparas Led para alumbrado público, cuya colocación se está haciendo con participación ciudadana a través del presidente del Comisariado ejidal que preside el licenciado Patricio Rosado Viveros, llevan un buen porcentaje de avance y seguirán otras más actividades de participación social.



### ECOS..... VIENE DE LA 12

que cambia por completo los esquemas de un **gobierno tradicional**, por el de un **gobierno que innova** y logra en grande **vestir a la niñez de manera digna** que complementa **su bienestar e igualdad** y así apoya a las familias puenteñas.... **Otro joven veracruzano** que promete en la política es **Ariel Viñas Zenteno**, funcionario federal quien para el mes de octubre arranca su programa de viviendas que en mucho **aliviarán las necesidades de miles de familias** ya que dicho programa abarca varios estados de la República, de él espere noticias.... El licenciado **Sotero Mendoza**, a través de la Sociedad Cooperativa del **Semanario Plural**, organizó una gran Noche Mexicana y para el **12 de octubre**, organiza un gran evento con la **Danzonera La Playa**, que más bien será para homenajear al maestro **Gonzalo Varela**, director de esta gran orquesta y digno pasovejense, que **le da honor a su tierra natal..... Carlos Retureta García**, a solicitud del grupo **Unidos por Santa Rosa**, donó **reflectores para la iluminación** de las Letras de Identidad que los integrantes de ese grupo **colocaron cerca del puente del centro** de esta localidad **Siganos en Facebook**.



**CEMPOALA.-** La Noche Mexicana que se llevó a cabo en el Club Recreativo Zempoalteca, para el relanzamiento del medio de comunicación SEMANARIO PLURAL, fue todo un éxito ya que en Pantalla Gigante, se presenció el Grito del Presidente López Obrador desde el Palacio Nacional. El lugar fue insuficiente para dicha celebración con grupos musicales de esta villa de Cempoala, tales como Leo y sus Tekla2, Los Unikoss de Zempoala y Corazón Mágico, más un elenco artístico con cantantes folklóricos y mariachi. FOTOS Víctor Bitácora O. Galindo

## “Pago sin multas del impuesto predial”, programa que impulsa José Cruz Lagunes

**CD. CARDEL.-** El H. Ayuntamiento Constitucional de La Antigua que preside el contador público José Cruz Lagunes Sánchez, a través del área de tesorería y recaudación municipal, con el objetivo fundamental de apoyar a aquellos contribuyentes, que por diversas situaciones no les ha sido posible cumplir con sus deberes y obligaciones fiscales, se implementó el programa denominado:

“Pago sin multas del impuesto predial”

Medida que tiene como meta, el no lacerar la economía de las familias y darle certeza jurídica a su propiedad.

Lo anterior con fundamento en los artículos 72, Fracción I, de la Ley Orgánica del Municipio Libre y Soberano para el estado de Veracruz: 113, 114, 115, 117 y 118, del código hacendario municipal para el estado de Veracruz.

Acuda a las oficinas de la tesorería municipal e infórmese de las ventajas y oportunidades, que se ofertan para liquidar cualquier adeudo, recuerde



que con el pago oportuno, los ciudadanos contribuimos a que los gobiernos municipales, puedan realizar obras públicas en beneficio nuestro y de las cuales, están enmarcadas en nuestra constitución.

## Banderazo para la carretera El Ramal-Mozombo

\*Muy importante vía para la región: Mary López

**MOZOMBOA, MPIO. DE ACTOPAN.-** 04 de septiembre de 2019.- Por gestión de la diputada Mary López Callejas ante el gobernador Cuitláhuac García Jiménez, la Secretaría de Infraestructura y Obras Públicas (SIOP) dio el banderazo de inicio al mantenimiento del camino El Ramal-Mozombo, que concluirá en diciembre de este año.

El titular de la dependencia, Elio Hernández Gutiérrez, afirmó que la obra beneficiará a más de 13 mil habitantes de las localidades Mozombo, San Isidro, Santa Rosa y la cabecera municipal, pues tendrán una vía de comunicación más segura y que impulsará el comercio y el turismo en la zona.



Los trabajos comprenden bacheo superficial y profundo, fresado de la superficie de rodamiento, construcción de carpeta asfáltica de cinco centímetros de espesor y señalética.

Ese día bajo candente sol, los lugareños expresaron su alegría y agradecimiento con la diputada Mary López Callejas y con el Gobierno del Estado, ya que con estas acciones, mejorarán su economía y, por ende, su calidad de vida.



A este banderazo asistieron transportistas, ganaderos, cañeros y algunos invitados de la diputada como son autoridades locales de Santa Rosa y Mozombo, mismos que puntualizaron ante los funcionarios de la SIOP que esperan una obra de calidad, de la cual se dijo se invertirán 23 millones de pesos por una distancia de 10.800 kilómetros.





**CASA DE EMPEÑO**

**ORO MEX**  
CASA DE EMPEÑO

**MAS \$ POR SUS PRENDAS Y MENOS INTERESES**

\$\$\$\$\$

Oro, 18, 14 10 k. Estereos, DVD's, Televisiones, Celulares, Cámaras Digitales.

**"COMPRAMOS PEDACERIA DE ORO, EL MEJOR PRECIO DEL MERCADO"**  
\$\$\$\$\$

CALLE PEDRO HDEZ. NO. 14  
TEL. 296 97 1 88 68  
ZEMPOALA VER.

CALLE CONSTITUCION NO. 83-1  
TEL. 96 2 67 20  
URSULO GALVAN



**Restaurant Campestre**

**MARISCOS, PESCADOS Y CARNES**

ESTAMOS EN: CARRETERA FEDERAL XALAPA-VERACRUZ, ANTES DE RINCONADA, PASANDO LA CASETA DE COBRO DE PLAN DEL RIO.



**RENTA DE: CABALLOS, CUATRIMOTOS Y BICICLETAS**

**ECOS..... VIENE DE LA 1**



CARLOS MOLINA PALACIOS



RAÚL BARRADAS HERNÁNDEZ



JESÚS ANTONIO VALDÉS DGUEZ.



ARIEL VIÑAS ZENTENO

momento están de acuerdo en contratar un **despacho contable**, no usaremos más el SNIM **porque es inoperante, no más centrales de abasto porque no les interesan los cañeros, ni conocen la caña y porque el 57 por ciento del precio del azúcar que se comercializa en México, es de los cañeros, ya basta** y hay que ver para adelante. Y contundente dijo, que **su Organización el 4 de junio solicitó a la CONADESUCA, el método que están planteando** y desde entonces comenzó el diálogo y ahora a fines de septiembre, se acabó el diálogo **"lo del Cesar, al César"**, no haremos zafra si no hay certidumbre para el precio de la caña. si no hay cumplimiento **El bloqueo a los ingenios es por tiempo indefinido** de parte de los industriales, reiteró que la medida que propone es en beneficio de los productores de caña de todo el país. El Congreso del Estado de Veracruz, aprobó por unanimidad la reforma al Artículo 54 de la Ley de Desarrollo Foresta, iniciativa que fue presentada por el diputado **Juan Carlos Molina Palacios**, la cual obliga a reforestar el campo veracruzano que padece del efecto climático **muy grave en Veracruz**, ya que el estado ocupa el quinto lugar en deforestación y por parte de productores agropecuarios están muy de **acuerdo, pero ahora cómo?... y es ahí donde esperan saber cómo les van a apoyar** con las plantas para reforestar, de sus predios si están dispuestos a dedicar el espacio **para árboles frutales** o de sombra.... La ex diputada local **Marcela Aguilera Landeta**, fue nombrada titular de la **Fiscalía de Investigaciones Ministeriales**, por la encargada de despacho de la Fiscalía General del Estado (FGE), **Verónica Hernández Giandás**, dicho nombramiento, tiene su importancia y que **Aguilera Landeta**, es originaria **Tierra Blanca** Veracruz y hasta **hace unos días era asesora** del diputado independiente y líder de la CNC **Juan Carlos Molina Palacios**. Ella es licenciada en Derecho por la Universidad Veracruzana y fue una de las **alumnas más destacadas "por su inteligencia** y comprensión de los temas jurídicos y como diputada local, fue presidenta de la **Comisión Permanente de Procuración de Justicia.....**Hace unos días la diputada priísta **Erika Ayala Ríos**, estuvo de manteles largos con **motivo de su cumpleaños** y le llovieron **las felicitaciones**, imagínense de parte de los priístas y ahora de muchísimos integrantes de otros partidos políticos que **le reconocen su capacidad y don de gentes....****Jesús Antonio Valdés Domínguez**, presidente de la Unión Local de Productores de Caña de Azúcar, A.C., del ingenio La Gloria, **declara que la sequía es bastante crítica** en la zona de abasto del ingenio La Gloria, sobre todo en la zona de **Tinajitas y Palmas de Abajo**; y están por darle solución a través del Seguro Agrícola a parte del Comité de Producción y Calidad Cañera, que integran **la empresa** y las organizaciones cañeras: **ULPCA, A.C. y la UNC-CNPR** ya se abocan a establecer medidas para la prevención de situaciones como ésta de **enfrentar la sequía**, pero también enfocar las acciones **"para reforestar" la zona cañera de La Gloria**, porque esto da la alerta de que **urge retener el agua** para los tiempos futuros..... En tanto que **Raúl Barradas Hernández**, líder cañero dela **CNPR-La Gloria** se pronuncia **evitar quemas en el campo cañero**, una alternativa amigable con el medio ambiente **y cosechar en verde**, como una de las alternativas **para disminuir las zonas siniestradas** por este motivo.....El joven alcalde de Puente Nacional, **Fabián Sartorius Domínguez** y su exitoso programa de **entrega de uniformes escolares** es una acción con sentido de **responsabilidad con la educación**,



FABIÁN SARTORIUS DOMÍNGUEZ



SOTERO MENDOZA MARTÍNEZ

**PASE A LA 10**